



CESCOS
Center for the Study of
Contemporary Open Societies

EL PODER DE LAS FUERZAS ARMADAS REVOLUCIONARIAS DE CUBA

POR: CORONEL JOHNNY LÓPEZ DE LA CRUZ

**EL PODER DE LAS FUERZAS ARMADAS
REVOLUCIONARIAS DE CUBA**

por Coronel Johnny López de la Cruz

INTRODUCCIÓN.

Dentro del círculo de poder que existe en el régimen cubano se destacan principalmente las Fuerzas Armadas Revolucionarias (en adelante, las FAR), debido a que estas podrían ser las que decidan el futuro del régimen y del país. Es de suma importancia conocer sus actividades y de concentrar los esfuerzos por convencer a sus líderes, en todos los niveles, para que se unan a la lucha por la libertad que el pueblo cubano está expresando en las calles contra un régimen que solo ha traído miseria, sufrimiento y dolor.

Este es un resumen sobre las FAR, de su organización y del impacto que tienen en la política y economía cubana. También se discute la utilización de recursos económicos para aventuras militares en el extranjero, que han extendido de sobremanera sus responsabilidades constitucionales, para satisfacer el programa de injerencia política en otros países dictado por el régimen Castrista.

ORGANIZACIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS REVOLUCIONARIAS.

Las FAR responden al Ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR), que en este momento es el General Álvaro López Miera. La misión del MINFAR es dirigir, controlar y ejecutar las directrices del Partido Comunista de Cuba (PCC) y del gobierno en cuanto a la preparación de sus fuerzas para defender el territorio nacional, además de garantizar y mantener vigentes el legado marxista de Fidel Castro.

Las FAR no están estrictamente limitadas por las leyes emitidas por el Partido Comunista de Cuba, o por la Asamblea Nacional del Poder Popular. Los altos dirigentes militares también son miembros del PCC y encargados de los asuntos militares. Esto permite al MINFAR tener una amplia autonomía.

El MINFAR está compuesto por los ejércitos de tierra Occidental, Central, Oriental y de un contingente en la Isla de la Juventud (Isla de Pinos). También incluye la Marina de Guerra, Fuerza Aérea, y otros cuerpos paramilitares, como las Milicias de Tropas Territoriales, Defensa Civil y Ejército Juvenil.

A través de los años y gracias a la ayuda económica y militar de la antigua Unión Soviética durante la “Guerra Fría”, las FAR fueron organizadas, equipadas y entrenadas. Un gran número de militares cubanos se graduaron en las escuelas militares de Rusia y otros países satélites. Con esa enseñanza lograron convertir la institución en una fuerza bien adiestrada y capaz, no solo de defender el territorio nacional sino de proyectarse al exterior, aunque de forma limitada por falta de transporte aéreo y naval.

Es importante señalar que Raúl Castro ocupó la posición de Ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias durante muchos años. Aunque ahora se asume que se encuentra retirado, Raúl Castro es miembro de la Asamblea Nacional como representante de la ciudad de Santiago de Cuba y además continúa ejerciendo un control considerado absoluto dentro del régimen.

EXPEDICIONES MILITARES E INJERENCIAS EN OTROS PAÍSES

En abril de 1959, apenas tres meses después de tomar el poder en Cuba, Fidel Castro comenzó a exteriorizar su interés en convertirse en líder político, no solo en Cuba sino a nivel internacional. Castro deseaba exportar su revolución a otros países y, como bien vociferó en uno de sus discursos... “crear mil Vietnams” con el propósito de establecer regímenes marxistas totalitarios que estarían en contra del “imperialismo yankee”.

Su primera intromisión sucedió el 24 de abril de 1959, cuando envió personal castrense a la República de Panamá para apoyar un golpe de estado contra el gobierno elegido de ese país. La Guardia Nacional de Panamá logró derrotar de forma inmediata a los insurrectos y al grupo de apoyo cubano.

El 14 de junio de 1959 Castro envió a personal cubano, junto a dominicanos exiliados y guatemaltecos marxistas, a la República Dominicana para derrocar al jefe del gobierno, General Leónidas Trujillo. El grupo consistía de 56 hombres, quienes fueron masacrados por un contingente del ejército dominicano al aterrizar el avión que los transportaba en el aeropuerto de Constanza.

En octubre de 1963, cientos de soldados cubanos fueron enviados a Argelia, respondiendo al llamado del presidente marxista Ben Bella, quien estaba a punto de ser destituido por fuerzas militares francesas. Se reportó que los soldados cubanos no participaron en el frente de batalla y que en corto tiempo fueron regresados a Cuba.

Durante los años 1964 y 1965 Castro envió tropas al Congo con el apoyo logístico de la Unión Soviética para ayudar a los Simbas comunistas en sus esfuerzos por derrocar el gobierno de ese país. Los Estados Unidos a través de su Agencia Central de Inteligencia (CIA) organizó y envió un contingente paramilitar para ayudar al gobierno del Congo, donde participaron muchos de los pilotos de la Fuerza Aérea y elementos de combate de la Brigada 2506, que desembarcaron en Cuba durante la invasión de Bahía de Cochinos en 1961.

La extensa intervención cubana en África se intensificó en noviembre de 1975 con la llegada de más tropas a Angola, en una operación llamada *Carlota*, para apoyar al grupo pro-comunista *Movimiento Popular para la liberación de Angola*. Durante este período, se calcula que el número de tropas cubanas en varios países de África llegó a unos 55,000 efectivos. Cuba terminó su presencia en Angola en 1991 y se estima que las bajas de las tropas cubanas en África alcanzaron unos 10,000 soldados entre muertos, heridos y desaparecidos.

En 1967 fueron enviados a Vietnam grupos de militares cubanos. Se ha descubierto que participaron en los interrogatorios y torturas de prisioneros de guerra estadounidenses, violando así los términos establecidos por el Convenio de Ginebra, del cual Cuba es signatario. El General Fernando Vecino Alegret fue identificado como uno de los torturadores.

En 1983 tropas cubanas se movilizaron y fueron enviadas a la Isla de Granada para proteger y consolidar el gobierno marxista del presidente Maurice Bishop. El presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, ordenó el envío de tropas. Estas invadieron la isla en octubre de ese año. Después de tres días de combate, las tropas cubanas y del gobierno de Granada se rindieron. 25 soldados cubanos perdieron la vida, 69 fueron heridos y 638 capturados.

En resumen, Castro envió asesores militares y tropas de combate a distintos países, entre ellos; Siria, Etiopía, Nicaragua, El Salvador, Colombia, Venezuela y Bolivia para apoyar movimientos comunistas. En Bolivia fue donde en octubre de 1967 fue capturado y luego ejecutado Ernesto (Che) Guevara por fuerzas del Ejército de Bolivia, al mando del Capitán Gary Prado Salmón, que más tarde alcanzó el grado de General. Después de una extensa carrera militar y diplomática el General Prado falleció el 6 de mayo del 2023.

EL MENOSPRECIO DEL RÉGIMEN POR EL PUEBLO CUBANO

Fidel Castro no logró hacer realidad sus sueños de grandeza, pero sí ayudó a introducir gobiernos marxistas en varios países como, por ejemplo, en Bolivia, Venezuela y Nicaragua, además de desestabilizar a otros a través de apoyo a movimientos guerrilleros en Perú, El Salvador y Colombia. Estas acciones tomadas por Castro a través de los años fueron un total desastre para Cuba. Se desconoce el costo de estas aventuras, pero se calculan en cientos de millones de dólares, fondos que hubieran podido ser utilizados en la economía e infraestructura de Cuba y para el bienestar del pueblo cubano. Pero el impacto más importante fue la pérdida de vidas de soldados cubanos que murieron luchando por las ideas disparatadas de Fidel Castro, un supuesto líder que demostró con sus acciones un desdén por el sufrimiento y angustia de la familia cubana. Esta herencia de menosprecio por el pueblo continúa como parte de la agenda del régimen, con el agravante de la creciente represión criminal, de abusos a los derechos humanos, del hambre, miseria y desesperación.

EL PERIODO ESPECIAL Y EL IMPACTO EN LAS FUERZAS ARMADAS

A partir de la caída del muro de Berlín en 1989 y el descalabro económico y político de la Unión Soviética en 1991, Cuba entró en el llamado "Período Especial", que significó un largo período de crisis económica debido al fin de la ayuda Soviética.

Esto trajo como consecuencia una reducción drástica de las FAR, de un nivel aproximado de 130,000 efectivos a unos 41,000. Supuestamente las fuerzas especiales y otros elementos continúan entrenándose, aunque en menor escala debido a la falta de repuestos y de poco combustible. Esto afecta la capacidad operacional, pero todavía tienen una institución capaz de defender al país y de mantener el régimen en el poder.

MILITARES OPERANDO EMPRESAS COMERCIALES

Los hermanos Castro iniciaron la utilización de personal militar, escogidos cuidadosamente, en nuevas empresas comerciales para producir divisas a través de operaciones legales e ilegales

En 1978 Fidel Castro autorizó al Ministerio del Interior para crear una entidad comercial clasificada como sociedad anónima, con el objetivo de establecer y desarrollar negocios en Cuba y en el extranjero. Esta corporación fue inscrita y basada en la República de Panamá para generar ingresos que sostendrían las actividades delictivas de ese ministerio y también las actividades subversivas del régimen en el extranjero. Las ganancias también beneficiarían a una nueva elite de oligarcas mafiosos dentro del régimen.

Este fue el comienzo de la compañía CIMEX (Comercio Interior y Mercado Externo) y de sus operaciones para generar ganancias en moneda dura. Fidel Castro y luego su hermano Raúl siempre estuvieron pendientes de las operaciones de esta empresa y escogían sus directores entre personas de suma confianza. CIMEX comenzó a operar y sus ganancias nunca se han publicado ni son parte del presupuesto de la nación, pero se calcula que ascienden a cientos de millones de dólares.

En poco tiempo los tentáculos de esta corporación se extendieron por todo el mundo. Comenzaron operando el banco *Financiera Internacional* y el *Banco de Inversiones*, ambos localizados en Cuba y que han sido acusados de estar involucrados en el lavado de dinero proveniente del tráfico de drogas. También adquirieron las agencias de *Western Union* en Cuba y, por ende, el control de las remesas de la diáspora cubana en el exterior.

Crearon además corporaciones subsidiarias para controlar otras actividades, como el turismo, agencias de viajes y alquiler de automóviles. CIMEX también controla la exportación de productos generados en Cuba como el café, el ron y el tabaco. En Cuba operan las tiendas de ventas generales, cafeterías, estaciones de gasolina y otros negocios que en cualquier país libre estarían bajo capital privado.

El éxito de CIMEX a través de los años y de la siempre conocida crisis económica que azotaba a Cuba trajeron como consecuencia que en 1999, basados en un estudio llamado *Plan de Perfeccionamiento Empresarial*, los hermanos Castro aprobaran la creación de un emporio económico llamado *Grupo de Administración Empresarial, S.A.*, mejor conocido por las siglas "GAESA", diseñado para que fueran los militares quienes dirigieran sus operaciones.

Bajo la dirección del fallecido general Luis Alberto Rodríguez Calleja, ex yerno y hombre de confianza de Raúl Castro, GAESA absorbió a CIMEX y a otras entidades estatales, convirtiéndose en un consorcio gigantesco de toda una gama de negocios en la isla y en el extranjero.

Con esta nueva estructura el régimen Castrista creó un capitalismo militar mafioso, sin escrúpulos y para beneficio de una oligarquía conformada por la familia Castro, por la cúpula militar activa y por algunos jubilados. Estos son los personajes que compran propiedades en los lugares más exclusivos del mundo y sus descendientes son los que tienen yates, autos de lujo y viven en mansiones millonarias en Europa y algunos países de Latinoamérica.

LA ECONOMÍA EN CUBA.

Cuba en la actualidad funciona con dos tipos de economía, una que sigue el fallido socialismo de estado y otra que funciona bajo un sistema controlado por una elite militar corrupta que tiene un poder real en Cuba. La economía que practica el régimen está basada en un modelo económico centralizado y administrado por burócratas ineptos que no solo han arruinado la producción y los recursos naturales del país sino que han amasado una deuda externa extraordinaria.

Al terminar el subsidio soviético, el régimen multiplicó los esfuerzos para obtener créditos millonarios y estos se profundizaron aún más cuando Venezuela quedó arruinada y la ayuda a Cuba se redujo a niveles muy bajos. El resultado es que el país no puede obtener créditos, mientras tanto la situación en Cuba se agudiza con la falta de alimentos, medicinas, con constantes apagones por falta de combustible y por la ausencia de servicios básicos para la población.

Cuba es un estado fallido. El régimen cubano después de 65 años en el poder ha logrado destruir el país a través del conjunto de instituciones, leyes y reglamentos con los que desarrolla y administra los recursos económicos. Han creado un escenario caótico, con el resultado de que este régimen comunista y criminal nunca ha estado tan débil como ahora.

Frente a esta situación, el régimen está poniendo sus esperanzas en conseguir nuevos créditos y de mantener el poder a través de una represión sostenida y generando un éxodo masivo. Mientras tanto, la inconformidad y malestar del pueblo se multiplica diariamente porque no se define una solución a los graves problemas existentes.

ESTALLIDOS SOCIALES.

Este año se vaticina que se van a incrementar los estallidos sociales en Cuba debido a la desesperación de un pueblo que no se conforma con mejorías momentáneas, sino que busca un cambio permanente, con libertad y un nivel de vida decoroso. Protestas como las del 11 de julio del 2021 y un paro general en la isla, podrían forzar un cambio y el sueño de vivir en una nueva Cuba, libre y soberana.

MENSAJE A LAS FUERZAS MILITARES Y A LOS CUERPOS DE POLICÍA Y DE SEGURIDAD.

Este reporte termina con un mensaje a los miembros de las Fuerzas Armadas y Policiales de Cuba.

Militar cubano, Cuba es un estado fallido. El régimen Castro Comunista ha estado en el poder por más de 65 años y solo ha traído pobreza, dolor y desesperación al noble pueblo cubano. La dictadura se mantiene en el poder a través de una brutal represión contra la ciudadanía. Hombres y mujeres que rechazan al odiado régimen mientras sufren abusos en las calles y en las prisiones, solo por el hecho de exigir los derechos básicos del ciudadano y sobre todo....respeto y libertad!

Sabemos que una gran mayoría de ustedes no están de acuerdo con el régimen, ni con los abusos que a diario se cometen. Esto es un terrorismo cruelmente establecido y administrado por el régimen contra un pueblo desamparado.

Sabemos también que ustedes desean vivir en libertad con sus familias, bajo un gobierno democrático que no los obligue a pelear y morir como sucedió durante las aventuras diseñadas por los hermanos Castro en África, Bolivia, Granada y en otras tierras extranjeras, donde las bajas sufridas entre muertos, heridos y desaparecidos sobrepasan los 10,000. Estas muertes han causado luto innecesario en las familias cubanas. Hoy nos preguntamos cuántos cubanos más van a morir en Ucrania, en una guerra iniciada por Rusia para conquistar tierras que no le pertenecen y en busca de resucitar un nuevo imperio como existía durante la extinta Unión Soviética.

La crisis económica causada por este inepto régimen, que insiste en utilizar principios centralizados marxista-comunistas que no han funcionado en ningún país y que no van a resolver los apagones, la falta de alimentos, medicinas y otros enseres que sufre Cuba. Una admisión del fracaso económico causado por el régimen es la vergonzosa solicitud enviada recientemente al Programa mundial de alimentos de la Naciones Unidas para que envíen leche en polvo para los niños. Esta es la primera vez en la historia de Cuba que el país tiene que mendigar para alimentar a su pueblo.

El fin de la dictadura se acerca...y todo parece indicar que habrá una lucha por el poder dentro del régimen cuando Raúl Castro fallezca. Este escenario presenta una oportunidad para que los militares y miembros de los cuerpos de policía se cubran de gloria, simplemente ejerciendo sus responsabilidades de defender al pueblo contra las injusticias. Ustedes tienen el deber de respetar y apoyar a esos miles de cubanos que continuamente salen a las calles exigiendo libertad, un sustento adecuado y un gobierno democrático que respete y asegure los derechos del ciudadano.

Militar cubano, únete a esta lucha heroica.... derroquen a la dictadura y reciban el agradecimiento y la admiración de una nación que sufre y sueña con un futuro mejor.

El autor es el Coronel Johnny López de la Cruz, quien participó como paracaidista en la Invasión de Bahía de Cochinos, Cuba 1961. Estuvo preso en las cárceles cubanas por 20 meses como prisionero de guerra. Sirvió en el Ejército de EE.UU. y estuvo destacado en varios países, incluyendo Vietnam y El Salvador en periodos de guerra, recibiendo altas condecoraciones. Después de 26 años de servicio, se retiró con el grado de Coronel. Fue empresario por varios años y en 2018 fue electo Presidente de la Brigada 2506 por un período de 4 años. Continúa trabajando por la libertad de Cuba como miembro Asesor de la Asamblea de la Resistencia Cubana y también como consultor de negocios en temas de logística y seguridad.



CESCOS
Center for the **Study** of
Contemporary Open Societies

CESCOS.ORG